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Gran acierto del Gobernador Constitucional 
de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, 
quien manifestó que la nueva policía va 
a contribuir al bienestar común de las 
familias Nayaritas en los municipios que 
se han sumado al mando Único Policial, 
elementos que estarán a la expectativa 
del llamado de cualquier acontecimiento 
mediante el número 066 de emergencias y 
de la propia ciudadanía,  aplaudo el respaldo 
y confianza que le da a los proyectos y 
acciones del Fiscal General Licenciado 
Edgar Veytia, quien ha consolidado  estos 
modelos de seguridad que ha impulsado 
el Presidente Peña Nieto, como lo es la 
“Gendarmería” y “la Guardia Civil”, modelo 
Francés el primero y Español el segundo, 
modelos de seguridad que siguen siendo 
exitosos en sus lugares de origen.

 
Este nuevo modelo que hoy inicia en 

nuestro Estado y que atinadamente pone 
en práctica el Fiscal General, quien ha 
manifestado que su prioridad es y será, 
la proximidad hacia los ciudadanos, como 
lo ha instruido el Gobernador y el propio 
Presidente Enrique Peña Nieto en el Consejo 
Nacional de Seguridad Pública, con código 
moral para los agentes, Lealtad, Sacrificio 
y Disciplina que serán los principios clave 
que regirán a la nueva policía en Nayarit, “la 
Guardia Civil” servirá más y ofrecerá más 
garantías a los ciudadanos y al combate 
a la delincuencia mediante la prevención 
del delito en las comunidades de nuestro 
estado. Sin duda y en mi perspectiva, el 
Licenciado Edgar Veytia sigue siendo 
garantía de seguridad y tranquilidad para 
los habitantes, familias, inversionistas 
y turistas de Nayarit, un rostro humano 
cercano a la gente, la nueva Policía 
“Guardia Civil Nayarit”, policía con rostro 
Ciudadano, OJO  y es importante dejar en 
claro, que  las funciones que desempeñará 
la nueva policía Estatal, misma que no 
sustituye tampoco a la Policía Nayarit, 
ni a la policía municipal de Tepic, ni a la 
de los municipios. Con esto no quiere 
decir que el municipio está endosando su 
responsabilidad y obligación constitucional 
con los gobernados o que el Estado 
asume ese compromiso por arriba de la 
autonomía municipal. Obligación que por 
mandato constitucional le corresponde 
al Presidente Municipal de Tepic, Polo 
Domínguez, prevenir e inhibir los delitos 
en su municipio, en escuelas, colonias, 
ejidos, comercios, parques y localidades 
de Tepic, etc. Mismo que en su renuencia 
y terquedad, no se ha sumado al mando 
único policial, evadiendo tal responsabilidad 
muy propia y política que representa la 
paz social de los Tepicenses. 

Todo pareciera los intereses del 
Presidente Municipal de Tepic, es la de 
no velar por los intereses de nosotros los 
ciudadanos, y se delata ante el incremento 
a robo en casa habitación, robo y asaltos 
a negocios y accidentes viales. Tampoco 
quiere decir que con esta nueva Policía el 
Gobierno de Roberto Sandoval y el Fiscal 
General Edgar Veytia, asumirán toda la 
responsabilidad de prevención que le 
corresponde a la Policía Municipal, cada 
quien con la parte que le corresponde de 
acuerdo a su competencia y responsabilidad 
constitucional, para que posteriormente 
no digan o salgan los defensores del 
municipio, manifestando que la nueva 
policía Guardia Civil no hace su trabajo 
en Tepic.

De acuerdo a la información que se 
presentó a los diferentes medios, la nueva 
policía Guardia Civil, estará integrada por 
100 elementos, 30 vehículos que destacan 
pick-up, autos y motocicletas, elementos 
capacitados desde hace un año y egresados 
de la Universidad Tecnológica de Nayarit, 
Instituto que ha fortalecido a su llegada 
el LAE. Alejandro Fonseca González, 
Rector de UTN. 

Muy aplaudible que Ex alumnos de esta 
universidad, encuentren la oportunidad 
de servir a Nayarit, que hoy tendrán 
la ocasión de poner en práctica sus 
conocimientos integrales y habilidades 
como profesionistas de la Carrera de 
Seguridad Publica y Ciencias Forenses, 
elementos de ambos sexos con vastos 
conocimientos en criminalística, seguridad 
pública y privada, ciencia forense y marco 
Legal que establece el nuevo sistema 
Penal Acusatorio, reconocimiento a los 
integrantes que hoy dignamente son parte 
de la “policía Guardia Civil” para preservar 
el orden y la paz social de los Nayaritas, 
con cultura de Legalidad y vocación de 
servicio, encomienda que ha cumplido al 
pie de la letra el Fiscal del Estado.

Bien por las acciones del Fiscal General 
del Estado el Lic. Edgar Veytia que trabaja 
siempre con estrategia, con el objetivo 
firme de estar apegado y actualizado 
en las nuevas reglas del Sistema Penal 
Acusatorio, que de forma gradual y 
Ordenada ha cumplido en velar por la 
seguridad social como representante del 
pueblo, y que coadyuvara de mejor manera 
para la impartición de justicia, siempre 
acorde a las exigencias establecidas en 
la reforma política, que en un corto plazo 
estaremos al pendiente los nayaritas del 
nombramiento de la nueva Fiscal General 
de la República con la aprobación de la 

En el campo NAYARITA se agudizan 
los problemas económicos y de cartera 
vencida de miles de agricultores, 
especialmente de aquellos que para 
sembrar su tierra tienen que empeñar 
hasta la camiseta. Nada mas como 
muestra, en los municipios de TUXPAN, 
SANTIAGO IXCUINTLA y ROSAMORADA, 
cerca de cien agricultores que sembraron 
ajonjolí perdieron casi la totalidad de 
la producción, ya que cultivaron 500 
hectáreas las cuales en su gran mayoría 
resultaron dañadas por las lluvias 
atípicas que se prestaron en el estado 
a principios del presente año. 

Los afectados aseguraron que con la 
siembra de ajonjolí pretendían cosechar 
al menos dos toneladas por hectárea, 
pero debido al siniestro algunos solo 
cosecharon 200 kilos por hectárea 
y la gran mayoría no cosechó nada, 
siendo muchos los productores que 
tuvieron pérdida total. Cabe precisar 
que los productores de ajonjolí con 
antelación y previo contrato, ya tenían 
asegurada la venta del total del ajonjolí 
a una empresa del estado de JALISCO, 
productora de aceite comestible, solo que 
los empresarios luego de registrarse el 
siniestro que daño parte de la producción 
decidieron no cumplir con lo pactado, 
lo mismo hizo una caja de préstamo 
que se comprometió a otorgarles 10 
mil pesos por ejidatario como apoyo 
para los gastos de cultivo y no cumplió, 
y al igual ocurrió con una compañía 
aseguradora que se deslindo de los 
daños en las 500 hectáreas . 

Ahora los ejidatarios con frecuencia 
realizan un peregrinar a las diferentes 
dependencias estatales y federales, a la 
vez que acuden con sus representantes 
populares en el Congreso del Estado para 
solicitar su intervención con el propósito 
que se les ayude en la solución de este 
conflicto el cual tienen con las partes 
involucradas, para que se les obligue a 
cumplir con los contratos firmados y así 
puedan recuperar al menos una parte 
de la inversión, puesto que la mayoría 
de los campesinos tienen deudas con 
prestamistas y algunos otros con la 

banca, lo que es causa que en su 
totalidad estén siendo ahorcados por 
las deudas y por los altos intereses que 
los agiotistas cobran al campesinado 
que cada vez se ve más imposibilitado 
para poder trabajar la tierra por carecer 
de los recursos indispensables para 
poder sembrar. 

También en el municipio de SANTIAGO 
IXCUINTLA los productores de maíz 
amarillo están atravesando por una 
serie de dificultades con una empresa de 
SINALOA, que también se comprometió a 
comprarles la producción del grano, pero 
resulta que fueron cientos de toneladas 
que se entregaron y que ya fueron 
comercializadas por los empresarios, 
solo que ahora resulta que a la hora 
de pagarles les están haciendo cuentas 
mochas, así como ocurría con aquellas 
famosas tiendas de raya, donde el 
campesino acudía a pagar sus deudas y 
nunca las podía finiquitar. La diferencia 
con esta empresa de SINALOA es que 
a los productores que les han pagado 
les han hecho una serie de descuentos  
que en algunos casos superan los 100 
mil pesos, a tal grado que aquellos 
esperaban recibir un buen billete por 
la venta de su producción reciben solo 
unos cuantos miles de pesos, ya que 
hay agricultores que han sido afectados 
con descuentos de hasta 200 mil pesos 
sin que les especifiquen a que se debe 
tal descuento, ya que los empresarios 
se hacen ojo de hormiga para evitarse 
reclamos. 

Y en el municipio de TECUALA cientos 
de productores de sorgo no pudieron 
comercializar su producción a precios 
justos y se vieron en la necesidad de 
malbaratar el grano y de lo cual culpan 
a sus dirigentes, por que aseguran que 
sus representantes populares no tuvieron 
interés en respaldarlos para buscar 
mejores precios en el mercado. A grandes 
rasgos esto es parte los problemas que 
se registran en el campo NAYARITA, 
donde los campesinos siguen siendo fácil 
presa de empresarios sinvergüenzas, 
quienes les roban y estafan con toda 
impunidad, sin que nadie pueda evitarlo.

Por Lic. Higinio Madrigal
Mi Perspectiva Visión PolíticaVisión Política

Por: Edmundo Virgen

Empresas foráneas con toda impunidad 
estafan a campesinos del norte del estado

mayoría calificada del Senado del por un 
periodo de 9 años. Humilde opinión con 
conocimiento de causa en estos temas 

de seguridad que me permitieron vivir la 
experiencia por casi 10 años. Hasta la 
próxima mis amigos lectores.



Viernes 26 de Junio de 2015Política 3

La Guardia Civil será quien atienda el 
llamado ciudadano al 066: Edgar Veytia

Celebran audiencia por 32 
nayaritas de comunidad lésbico-gay
* Habrá que esperar la sentencia del Juzgado de Distrito; la Suprema 

Corte ya dio luz verde para que personas del mismo sexo puedan 
contraer matrimonio. 

*Al llegar al lugar del problema denunciado, ya sabrán los 
elementos a quien habrán de convocar, pudiendo ser a peritos, 
policía vial o incluso al grupo de reacción de Policía Nayarit.

Por Oscar Verdín Camacho 

El Juzgado Segundo de Distrito 
de Amparo Civil y Administrativo 
celebró este jueves 25 la audiencia 
constitucional en el amparo interpuesto 
por 32 ciudadanos nayaritas, en contra 
del Código Civil de Nayarit porque 
excluye a personas del mismo sexo 
para que puedan contraer matrimonio.

Aunque se había considerado la 
posibilidad de que algunos de los 
quejosos emitieran testimonio para 
acreditar que son homosexuales, 
lesbianas o transgénero y que les 
causa agravio varios artículos del 
Código Civil, el juez federal Alfredo 
Barrera Flores consideró innecesaria 
esa diligencia y la dio por aceptada, 
considerando los nombres y las 
identificaciones que obran en el juicio 
de amparo 987/2015 prueban que los 
32 ciudadanos radican en el estado.

La audiencia constitucional fue 
seguida personalmente por Emmanuel 
Medina González, secretario de la 
Comisión Municipal de Derechos 
Humanos en Tepic, institución que 
impulsa el citado juicio de garantías.

Una vez efectuada la audiencia, 
sólo resta esperar si el Juzgado 
de Distrito concederá el amparo y 
decretará la inconstitucionalidad 
de varios artículos del Código Civil 
estatal.

Cabe indicar que la resolución 
que está en puerta se presenta a 
modo puesto que la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) ya 
resolvió la inconstitucionalidad de 
los códigos civiles en el país que 
no permiten el matrimonio entre 
personas del mismo sexo.

LOS INFORMES 

El amparo de los 32 ciudadanos 
generó que diversas autoridades 
emitieran informes al juzgado federal.

En su calidad de representante 
del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el subsecretario de 
Asuntos Jurídicos Aldo Becerra Cruz 
anotó en una parte del documento 
que hizo llegar con fecha 26 de mayo:

“…al revisar los conceptos de 
violación que hace valer el quejoso, 
de ninguno de ellos se desprende 
congruencia en la exposición, pero 
tampoco explica en que consiste la 
pretendida violación de sus garantías 
individuales, debiendo ser declarados 
improcedentes e inoperantes, ya que 
en este tipo de juicios no es dable 
suplir la deficiencia de la queja por 
lo que solicitamos con toda atención 
que sea negada la protección de la 
justicia de la unión”.

Por su parte, el diputado Jorge 
Humberto Segura López, presidente 
de la Comisión de Gobierno de la 
Cámara de Diputados emitió un amplio 
informe en la primera semana de 
junio, del que se destaca la siguiente 
parte, que dice:

“Se insiste en que es inatendible su 
afirmación, pues no debe considerarse 
como una exclusión de su derecho, 
virtud a que los requisitos para 
contraer matrimonio son demasiado 
claros y trasparente de una Ley 
que data del mismo tiempo de la 
historia del derecho y que solo por 
el hecho de que se pretenda cambiar 
el fin o propósito del matrimonio no 
debe legislativamente obligar a las 
autoridades a cambiar el texto de una 
institución tan sólida como lo es el 
matrimonio y con ello no se puede 

afirmar que se les viola el derecho de 
dignidad y menos que se les restrinja 
el derecho a elegir de forma libre y 
autónoma su proyecto de vida, éste 
se ha desarrollado de facto, es decir 
todo el tiempo se les ha permitido y no 
existe una limitación de la autoridad 
para gozar de su derecho de forma 
autónoma y si bien no es permisible 
celebrar contrato de matrimonio entre 
personas del mismo sexo, es virtud 
a que los fines y propósitos de forma 
natural sería imposible cumplirlos 
por personas del mismo sexo, por 
ello el artículo lo que se impugna se 
sostiene su constitucionalidad por 
no violar ningún derecho humano, ni 
atentar contra la dignidad de nadie y 
porque los Tratados Internacionales 
en materia de derechos humanos 
tampoco son agraviados con este 
precepto legal materia de estudio”.

Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.- “Para quien llame al 066, 
serán elementos de la Guardia 
Civil los que habrán de presentarse 
en primera instancia, para luego 
esa corporación pueda solicitar la 
presencia del grupo de reacción, que 
es la Policía Nayarit, en caso que el 
asunto sea fuerte, o a la policía vial 
si se encuentra inmiscuido algún 
conductor en estado de ebriedad o 
asesorando a la ciudadanía en caso 
de ser alguna riña entre vecinos, 
para que se presenten ante las 
unidades de soluciones alternativas, 
en donde podrán llegar a un acuerdo 
o conciliación entre los rijosos si 
los hay”.

Así lo manifestó el Fiscal General, 
Edgar Veytia, respecto a la integración 
de otro de los “brazos”, junto con la 
policía vial estatal, de la Policía Nayarit. 
“Por ello pedimos a la ciudadanía que 
tengan la confianza que el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda lleva a 
la sociedad con las nuevas patrullas 
que circulan ya por las calles de la 
capital del estado”.

Recordó que la delincuencia 
organizada está sobreponderada, 
más no erradicada, por lo que se 

está combatiendo y buscando que no 
se presente nuevamente la violencia 
como la que existía en Nayarit 
antes de la llegada del gobierno de 
la gente, sin embargo “los delitos 
del fuero común, como el robo a 
transeúntes y a casas habitación, 
estamos haciendo un llamado porque 
en este trienio no contamos con el 
mando único en el ayuntamiento de 
Tepic y desconocemos el motivo de 
esa resistencia”.

Hizo mención que en 17 de los 
municipios nayaritas, existe el mando 
único y con ello los delitos son 
menores, y prueba de ello es que 
solo en Tepic se han incrementado 
y para ello se tomó la decisión de 
integrar la Guardia Civil, con el fin de 
que “un policía ciudadano, atienda 
a la ciudadanía, esta corporación 
atenderá a Tepic a través de 20 
cuadrantes con dos comandantes 
de vigilancia para estar atentos al 
llamado de los tepicenses”.

Además, podemos decir que 
las nuevas patrullas contarán con 
videovigilancia permanente, por lo 
que en el parabrisas tendrán una 
cámara para que en todo momento se 
graben las acciones de los elementos 

y todo sea más transparente, 
recordando que con esta nueva 
policía, los ciudadanos podrán salir 
a la calle con la seguridad de que 
van a encontrar paz y tranquilidad, 
pero también en sus domicilios 
contarán con vigilancia para su 
patrimonio familiar.

Edgar Veytia dijo tener la 
seguridad que en el país no hay 
un estado perfecto, pero si nos 
vamos renovando y reforzando, es de 
suma importancia para la ciudadanía 
“porque tendrán garantizada la paz y 
tranquilidad en todas partes a donde 
se dirijan, porque estas acciones del 
gobernador Roberto Sandoval, es la 
estrategia que más se adecúa para el 
estado de Nayarit en lo relacionado 
con la Seguridad y siendo la capital 

del estado donde se alberga más 
del 60 por ciento de la población, 
era muy necesario contar con una 
corporación que atenderá a todas 
las familias”.

Recordó que la Guardia Civil será 
la encargada de presentar a los 
delincuentes para un juicio oral, donde 
podrán tener un juicio de manera 
transparente, porque si alguien es 

culpable, que pague lo que la Ley 
indique y de ser inocente, pues 
con las pruebas también se retire 
a continuar con sus actividades en 
libertad absoluta.

Más adelante, hizo un llamado 
al presidente municipal de Tepic 
para trabajar de forma unida, 
porque la seguridad no es de 
coordinación ni de colaboración, 

sino de trabajar en un mismo rumbo 
y todos juntos para enfrentar a la 
delincuencia. Los integrantes de la 
Guardia Civil tienen más de uno año 
preparándose para enfrentar este reto 
“y ya tienen la calidad, adiestramiento 
y capacitación necesarias para atender 
a los tepicenses con un nuevo reto, 
el 50 por ciento de estos elementos 
está cursando una licenciatura”.
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* Si no es reclasificado el delito de tentativa de homicidio, 
Jonathan Lora y Alejandro Nungaray seguirán detenidos.

* El agente de la PEP César Augusto de la Torre obtuvo una fianza.

*A niñas y niños lejos de los vicios.

Viene formal prisión a Jonathan y 
escolta; el policía estatal ya está libre

Por Oscar Verdín 
Camacho 

En los primeros minutos de 
este viernes 26 vence el término 
constitucional en torno al caso 
de Jonathan Lora, por lo que el 
auto de formal prisión le será 
notificado en el transcurso de 

la mañana.
Se insiste, tal y como ya 

fue citado aquí, que Jonathan 
Lora –empleado de la oficina de 
Prensa del Gobierno del Estado, 
y también del Ayuntamiento de 
Tepic, inscrito en el Sindicato 
Único de Trabajadores al 
Servicio del Estado y Municipios 

(SUTSEM)- y su escolta el policía 
municipal Alejandro Nungaray 
López, fueron consignados 
por el delito de tentativa de 
homicidio.

Según datos recogidos, 
durante el término constitucional 
no se aportaron pruebas para 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Uno de los objetivos 
primordiales de la Defensoría 
Social del Estado de Nayarit, que 
preside el jurisconsulto Conrado 
López Álvarez, es que se vean 
llenas las canchas deportivas 
de niños, para impedir con ello, 
que a la prostre sean víctimas 
del alcohol, la drogadicción, la 
deserción escolar pero sobre 
todo, para evitar su ingreso a las 
cárceles, asimismo que pasen a 
formar parte de la delincuencia 
organizada, en este sentido el lema 
es; “Salvemos a Nuestros Niños”, 
así lo manifestó en entrevista el 

también Presidente del Circulo 
de Abogados de Nayarit.

Agregó, “ya que los niños 
recibiendo a tiempo una formación 
educativa adecuada y reforzada 
con las disciplinas deportivas 
que más les guste practicar, 
difícilmente en lo futuro se 
desviaran por los caminos que 
conducen a la destrucción humana, 
como truncar sus estudios, 
convirtiéndose a corta edad en 
parásitos de la sociedad, por lo 
que en los hogares, escuelas, 
barrios, ejidos y colonias populares 
se debe fomentar el deporte entre 
la niñez, porque practicar deporte 
es vida y salud y se logra tener 

Queremos ver llenos los campos de futbol y 
no las cárceles y hospitales: Conrado López

cuerpo sano y mente sana”.

Agregando López Álvarez, que 
por tal motivo la Defensoría Social 
del Estado que él encabeza y que 
tiene sus oficinas en la calle Gral. 
Mariano Ruiz # 89 poniente colonia 
centro de Xalisco, Nayarit, con 
horarios de atención al público 
de 9:30 A. M. a 8:00 P. M., con 
teléfono 4-56-46-21 - celular 311- 
101-67-62 y en redes sociales, (f 
Conrado López Álvarez), entre sus 
diversas actividades que realiza 
con su lema, “Con nosotros tu 
problema tiene solución”,  en 
donde se gestionan diversas 
asesorías jurídicas gratuitas, 
está impulsando y apoyando 
férreamente el deporte entre la 
niñez y juventud.

Enfatiza el entrevistado, 
“quienes conformamos la 
Defensoría Social del Estado 
y el Circulo de Abogados de 
Nayarit, somos un equipo de gente 
capaz y profesional que estamos 
atendiendo con énfasis al deporte 
de los niños, por lo que hacemos 
una atenta invitación a la niñez a 
formar su equipo de futbol y con 
su lista de integrantes pueden 

pasar a nuestras instalaciones 
a recoger un balón gratis”.

Por otra parte manifestó 
Conrado López Álvarez, que 
entre su formación profesional 
cuenta con su título de licenciado 
en Derecho y en Criminología, 
Ing. Mecánico e Industrial y 
especialidades por lo que no 
es improvisado y lo mismo dijo, 
está preparado para dialogar con 
personas de más escasos recursos 
que con las más encumbradas.

Po r  ú l t imo  seña ló  e l 
entrevistado, “no quiero dejar 
de manifestar que la nueva 
policía que recientemente puso 
en funcionamiento el Gobernador, 

Roberto Sandoval Castañeda 
como es; La Guardia Civil es un 
acierto más de su gobierno, ya 
que estos servidores públicos 
cuentan con una formación 
especial profesional en todos los 
sentidos como; el respeto a los 
derechos humanos, auxilio a la 
ciudadanía cuando la población 
se los solicite y requiera entre 
otras características de seguridad, 
además dicha guardia policial 
está bajo el mando del Fiscal 
General del Estado, Edgar Veytia 
funcionario estatal a quien los 
nayaritas le reconocemos que nos 
haya regresado la tranquilidad 
y la paz a nuestras familias en 
todo el estado”.

anular el señalamiento de 
la Fiscalía General, lo que 
prácticamente aseguraría la 
formal prisión.

Es decir, si por el referido 
delito es dictado el auto de 
formal prisión en el número 
de expediente 426/2015 del 
Juzgado Cuarto Penal, no 
tendrían derecho a fianza porque 
es un ilícito considerado “grave” 
por el Código de Procedimientos 
Penales.

LIBERAN AL POLICÍA 
ESTATAL 

Así, la liberación de Lora 
y Nungaray dependería de la 
posibilidad de que el juzgado 
reclasifique el delito por el de 

disparo de arma de fuego y 
ataque peligroso, por el que 
sí fue consignado el agente de 
la Policía Estatal Preventiva 
(PEP) César Augusto de la 
Torre Pérez.

De hecho, César Augusto fue 
liberado el martes 23 mediante 
una fianza. También a él le 
sería dictado la formal prisión.

Como es del dominio público, 
los tres citados protagonizaron 
un incidente la madrugada del 
jueves 18 afuera del centro 
nocturno el Tapanko, por el 
libramiento carretero, suceso 
en el que ambos policías –con 
ropas de civil en ese momento- 
aceptaron que dispararon con 
armas de fuego.

SE DICE QUE ESTÁN MUY 
VIEJOS LOS MIEMBROS DE 

LA GUARDIA CIVIL.
- - - - - - -

Si es cierto que están viejitos,
un problema les hermana
pues no podrán con el pito
y menos con la macana.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Se desplomará el cultivo de maíz de temporal en el 
sur de la entidad porque el grano no tiene precio 

*Los maestros paristas de Oaxaca, Veracruz y de Chiapas

5

No tienen justificación para alterar 
el orden: Hilaria Domínguez 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Los maestros paristas y 
faltistas de otras entidades del país, 
no tienen justificación para alterar 
el orden, no estoy de acuerdo en 
que digan: ‘dicen por ahí voces 
que se mueven las aguas’, cuando 
son ellos quienes las mueven, 
sin duda alguna. Aquí quisiera 
preguntar: ¿quién está atrás de 
esas aguas?, ¿quién les paga los 
días, de estar por días, por meses 
y por años?, ¿quién está atrás del 
movimiento de los compañeros 
maestros de Oaxaca, de Veracruz 
y de Chiapas?, ¿quién les paga; 
de dónde sacan los dineros para 
alterar el orden y la paz social 
de este país? Así lo manifestó la 
senadora de la república, María 

Hilaria Domínguez Arvizu.

Remarcó: “por eso, en lo que 
sí estoy de acuerdo, es que 
todos los mexicanos, y lo dice la 
Constitución, estamos obligados a 
mantener el orden, la paz social y la 
constitucionalidad, y sin embargo, 
eso no se ha tocado. Eso no se 
ha dicho aquí, que todos estamos 
obligados a preservar la paz y la 
tranquilidad en este país”.

Ante la titular del INEE y los 
cuatro consejeros, la senadora 
de la República, María Hilaria 
Domínguez Arvizu dijo que la 
reforma educativa, en especial la 
Ley General del Servicio Profesional 
Docente y la Ley del Instituto 
Nacional para la Evaluación 

Educativa, tiene por objeto que 
nuestros maestros adquieran 
competencias y habilidades que 
estén a la altura de la capacidad 
de cada uno de ellos en el territorio 
nacional.

Añadió que la evaluación busca 
la profesionalización docente y 
contar con los mejores maestros. 
Es necesario continuar avanzando 
en la aplicación de exámenes 
a todos los maestros del país, 
solo así lograremos la calidad de 
nuestro sistema educativo.

La Legisladora Federal nayarita 
comentó asimismo que la reforma 
educativa “busca acabar con todos 
los privilegios. Estamos en la ruta 
correcta para acabar con la venta 

Por Rafael González 
Castillo 

En el presente  temporal   de 
lluvias otra vez   bajará    el 
cultivo de maíz en la zona sur 
de la entidad. Con base a lo 
planeado  se contempla sembrar  
el  grano  nada más en 17 mil 
hectáreas. La producción del 
alimento  se desalentó  por 
la falta de precio y por  el 
incremento de los  insumos 
que se ocupan para el cultivo.

En la zona sur conforme 
pasa el tiempo el campo se 
abandona  porque la producción 
de granos básicos  no les 
deja ninguna utilidad  a  los 
campesinos.

 A la  fecha  las tierras que se 

y la asignación discrecional de 
las plazas docentes”.

“Ahora, -reconoció- cualquier 
aspirante que desee ocupar una 
plaza como maestro, director, 
supervisor o asesor técnico 
pedagógico, tendrá que presentar 
un examen y mostrar que tiene 
los conocimientos necesarios para 
la plaza que busca. La reforma 
educativa privilegia el mérito y la 
profesionalización”.

Por otra parte, manifestó: 
“lamentamos que en el orden 
constitucional haya alteración, 
hay voces allá en las calles, 
que confunden lo que debe ser 
la evaluación de la educación 
y la Reforma Educativa, con el 
desorden. Hay gente que no quiere 
todavía, no entiende, ni comprende, 
que tiene que prepararse, que 
tiene que estar a la altura sin 
privilegios y equidad que tiene 
cualquier maestro para poder dar 
calidad educativa”.

Señaló que “en los estados de 
Guerrero, Oaxaca, Michoacán y 

Chiapas, los docentes están en 
la calle y ya llevan muchos días 
sin ir a dar clases, pero se les 
está pagando y no sabemos quién 
los financia para sus gastos en 
los plantones y marchas. Nos lo 
han explicado aquí en reiteradas 
ocasiones nuestros consejeros, 
que no hubo afectación en el 
orden constitucional y que han 
trabajado continuamente como 
estaba establecido su plan de 
trabajo y su estrategia para cumplir 
a cabalidad con el mandato que 
se les ha ordenado”. 

dejaron de sembrar de maíz  en 
los municipios anexos a Ixtlán 
del Rio, Amatlán de Cañas y 
Compostela ya suman  las 63 
mil hectáreas. En lugar del 
grano los campesinos prefirieron   
plantar  cañas  y les fue peor  
porque en la actualidad están 
muy endeudados  con los 
ingenios de Puga  y Menchaca.

Con las 17 mil hectáreas  de 
maíz  que se planea sembrar 
en el sur de la entidad se  
espera una cosecha de 120 mil 
toneladas. Pero  la producción 
no alcanzará  a abastecer al 

mercado local y se 
tendrán que importar 
380 mil toneladas de 
alimento.

Esto  dañará mucho 
a quienes viven en el 
campo porque la única 
opción que les deja 
es rentar sus tierras 
o venderlas.

La información es 
del asesor  de los 
productores del sur 
del estado, Isaías 
Solórzano.            
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Durante el XI Encuentro Nacional de Playas Limpias, Nayarit 
obtuvo 10 de las 33 certificaciones en playas, y es la única entidad 

que tiene una marina con un galardón Blue Flag

7

Continúa entrega de Beca 
Universal a alumnos de Nayarit

La entrega de la beca universal 
a estudiantes de nivel básico de 
todo el estado sigue. Esta semana 
se entregó en los municipios de 
La Yesca, El Nayar, Huajicori, 
Rosamorada, Jala, Ruiz, Amatlan 

de Cañas, Acaponeta y parte de 
Tepic.

E l  Gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda señaló que 
el objetivo es ampliar con equidad 

las oportunidades de acceso y 
permanencia a la educación para 
todos los niños del estado. “Quiero 
que los niños puedan terminar su 
educación básica y con ello puedan 
obtener la posibilidad de un mejor 

futuro", señaló el 
mandatario.

S o n  5 8 2 
a l u m n o s  d e 
primaria y 230 
a l u m n o s  d e 
s e c u n d a r i a , 
es decir, 812 
alumnos de estos 
nueve municipios 
los que esta 
misma semana 
recibieron su 
beca.

En total serán 

48 millones 427 mil 250 pesos los 
que serán entregados por parte del 
Gobierno del Estado a las niñas y 
niños nayaritas, en un plazo que 
concluirá el próximo 10 de julio.

En los primeros días de julio 
se efectuarán los pagos en los 
municipios de Bahía de Banderas, 
Santa María Oro, Santiago Ixcuintla, 
Ixtlán del Río, Xalisco y la zona 
5 de Tepic. Del 6 al 10 de julio, 
se cubrirán las zonas 1 y 2 de 
Tepic, así como los municipios de 
Compostela, Ahuacatlán, San Blas, 

San Pedro Lagunillas, Tecuala y 
Tuxpan.

De acuerdo con los Servicios de 
Educación Pública del Estado, la 
entrega se hace personalmente a 
cada uno de los niños que están 
inscritos en el ciclo escolar. En 
caso de no aparecer en lista o no 
haber asistido ese día a clases, 
se les pide que se pongan en 
contacto con el maestro a cargo 
del grupo y éste se comunicará 
con las autoridades que coordinan 
la entrega.

El apuntalamiento que el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda le ha dado al turismo 
comprometido y participativo, 
con respecto a los intereses 
ambientales y socioculturales, 
tiene resonancias internacionales. 
Durante el XI Encuentro Nacional 
de Playas Limpias 2015 —que 
se realiza en Cancún, Quintana 
Roo— Nayarit se consolidó 
como un estado líder en playas 
certificadas a nivel nacional, y 
ratificó las certificaciones ganadas 
con anterioridad, dos de ellas de 
nivel internacional.

En el municipio de Bahía de 
Banderas, las playas Nuevo 
Vallarta Sur, Nuevo Vallarta Norte 
y Bucerías, así como Chacala, 
en Compostela, recibieron la 
Norma NMX-AA-120-SCFI-2006, 
la cual establece los requisitos y 
especificaciones de sustentabilidad 
de calidad de playas. Con el 
galardón internacional a la 
excelencia ambiental Blue Flag 
se reconoció a la playa Nuevo 
Vallarta Norte y, por primera 
vez en el país, fue entregado un 
distintivo Blue Flag a una marina, 
la de Cruz de Huanacaxtle.

Consolida Nayarit primer lugar 
en playas limpias del país

El Secretario del Medio Ambiente 
del estado, Adahán Casas Rivas, 
informó que de las 33 playas 
certificadas que hay a nivel 

nacional, diez se 
encuentran en 
Nayarit: Nuevo 
Vallarta Norte, 
Nuevo Vallarta 
II, Nuevo Vallarta 
Sur, Bucerías, 
Los  Muer tos , 
en Sayulita, y 
Playa del Hotel 
Palladium, todas 
de l  munic ip io 
de  Bahía  de 
B a n d e r a s . 
Igualmente, Costa 
Capomo, Chacala 
y Platanitos, en 
Compostela, y la 

Playa El Borrego, en San Blas.

Explicó que para la entrega 
de galardones se revisó no 
sólo la calidad del agua de 
mar sino también el manejo 
adecuado de la basura y las 

aguas residuales, además del 
cuidado a la biodiversidad, la 
infraestructura que hay alrededor 
de las playas, la difusión continua 
de programas de educación 
ambiental, la seguridad y los 
servicios que se prestan.
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Nayarit líder nacional en prevención de 
enfermedades crónico- degenerativas

8

En el marco de la X Reunión 
Ordinaria del Consejo Nacional 
de Salud (CONASA), celebrada 
este jueves en la ciudad de 
Morelia, Michoacán, las autoridades 

federales y los Secretarios de 
Salud de las diferentes entidades 
federativas analizaron temas como el 
embarazo adolescente, la diabetes, 
el dengue, chikungunya, los recursos 

humanos y el financiamiento en 
salud.

Durante el evento el Subsecretario 
de Prevención y Promoción de 

*Terminó en Santiago curso para profesionales del 
derecho y en Tepic habrá taller para comunicadores

Apenas concluyó en Santiago Ixcuintla un 
programa de capacitación de abogados sobre 
el sistema penal acusatorio, a cargo del Poder 
Judicial de Nayarit, y este fin de semana se 
efectuará en Tepic un taller para periodistas 
y defensores de derechos humanos con el 
mismo tema.

De esta forma, la institución responsable 
de impartir justicia y que preside el magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto contribuye a 
un mayor conocimiento de diversos sectores 
sobre el funcionamiento del sistema vigente en 
Nayarit, en una primera etapa, desde el pasado 
15 de diciembre. 

Por una parte, a solicitud de las y los 
abogados organizados de Santiago Ixcuintla 
se efectuaron seis sesiones de capacitación en 
esa cabecera municipal; en la última de ellas 
la jueza María de los Ángeles Juárez Flores 
expuso el tema de la ejecución de sanciones 
penales y medidas de prevención.

En instalaciones de la Universidad Tecnológica 
de la Costa y desde el 15 de mayo tuvo lugar 

la mencionada capacitación, por conducto 
de la Secretaría de la Carrera Judicial. Cabe 
señalar que los profesionales del derecho de 
la organización santiaguense que preside el 
licenciado Jesús Xocoyotzin Rentería Vega 
agradecieron las exposiciones a cargo de jueces 
de primera instancia, personal de la Fiscalía 
General y la Defensoría Pública del estado.

Por otra parte, este viernes 26 y sábado 27 
de junio en la sede del Poder Judicial de Nayarit 
se llevará a cabo el Taller de periodismo en el 
sistema penal acusatorio: la reforma penal y la 
construcción de la noticia, dirigido especialmente 
a comunicadores.

Dicha actividad se realizará en coordinación 
con organismos como la Casa de los Derechos 
de Periodistas, cuya representación en Nayarit 
está a cargo de Norma Cardoso y Lorena Meza 
Reyes. 

El Poder Judicial reitera su voluntad de 
contribuir a la formación y la información necesaria 
sobre el mencionado sistema de justicia que 
inició en Nayarit desde diciembre pasado.

Contribuye Poder Judicial a capacitar 
abogados y periodistas nayaritas 
sobre el sistema penal acusatorio

la Secretaría de Salud Federal, 
Pablo Kuri Morales, anunció que 
Nayarit es líder a nivel nacional 
en prevención de enfermedades 
crónico- degenerativas.

El Secretario de Salud en Nayarit, 
Pavel Plata Jarero, explicó que los 
resultados obtenidos en la entidad se 
deben a la aplicación de un programa 
especial denominado Medición 
Integral para la Detección Oportuna 

(MIDO), el cual se 
aplica en los 20 
municipios de la 
entidad y busca 
atender a todas 
los nayari tas 
propensos a 
adqu i r i r  una 
e n f e r m e d a d 
c r ó n i c o - 
degenerativa.

“A nosotros 
n o s  h a n 
fe l ic i tado,  a l 
Gobierno del 
E s t a d o ,  a l 

Gobernador Roberto Sandoval 
en materia de salud; era algo muy 
importante mencionar, que Nayarit 
está en primer lugar nacional en 
prevención de enfermedades 
crónico- degenerativas, y es un 
tema muy importante para nosotros 
porque estas enfermedades, como 
lo es la diabetes, la hipertensión 
arterial, la hipercolesterolemia, 
así como otros problemas que 
no son transmisibles, a través de 
un programa que se llama MIDO, 
hemos sido ahorita punta de lanza 
en la CONASA, y hemos sido 
felicitados por el Subsecretario 
de Salud, el doctor Pablo Kuri”, 
aseveró Plata Jarero.

Además de destacar por 
las acciones de prevención 
de las enfermedades crónicas 
degenerativas, Nayarit presentó 
durante la X Reunión Ordinaria del 
Consejo Nacional de Salud una 
ponencia sobre la organización 
para le prevención de desastres 
naturales y el papel de la Secretaría 
de Salud.
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* Confirmaron 45% de sentencias de primera instancia; resto de resoluciones tuvo otros sentidos

•	 Inicia	el	próximo	miércoles	1	de	julio	en	la	Sala	de	Sesiones	“Lic.	Benito	Juárez	García”	de	
la	Cámara	de	Diputados	de	Nayarit.

Convoca a segundo periodo extraordinario de sesiones

Política

Treinta y ocho resoluciones de la Sala de 
Jurisdicción Mixta del TSJ, en su 11ª sesión ordinaria

*La Trigésima Primera Legislatura 

9

En su décima primera sesión 
ordinaria, la Sala de Jurisdicción 
Mixta del Tribunal Superior de Justicia 
de Nayarit resolvió treinta y ocho 
apelaciones a sentencias de jueces 
de primera instancia.

En cuanto al sentido de las 
resoluciones de los magistrados 
Rafael Pérez Cárdenas (presidente 
de la sala), Manuel Salinas Solís 
y Ana Isabel Velasco García, cabe 
señalar que confirmaron diecisiete 
sentencias de primera instancia, 
modificaron once y revocaron cinco; en 
los restantes cinco casos ordenaron 
la reposición del procedimiento de 
primera instancia.

De los asuntos resueltos, veinte 
corresponden a la materia penal, 
trece a la materia familiar y cinco a 
la justicia para adolescentes.

Por citar ejemplos, en uno de 
los casos de la materia familiar los 
magistrados ordenaron la reposición 
de procedimiento para fijar una 
pensión alimenticia diaria equivalente 

Tep ic . -  En 
r e u n i ó n  d e 
la Diputación 
P e r m a n e n t e 
de la Trigésima 
P r i m e r a 
L e g i s l a t u r a , 
sus integrantes 
aprobaron por 
u n a n i m i d a d 
e l  a c u e r d o 
mediante el cual 
se convoca a un 
Segundo Periodo 
Extraordinar io 
de Sesiones, 
a  l levarse a 
cabo el próximo 

miércoles 1 de julio.
El objetivo de este Segundo Periodo 

Extraordinario es el de dar a conocer 
y resolver importantes asuntos 
legislativos referentes a diversas 
reformas en algunos ordenamientos 
legales, como lo son el dictamen 
unitario con proyecto de decreto que 
autoriza a diversos ayuntamientos de 
la entidad, la afectación  de recursos 
del fondo de aportaciones para el 
fortalecimiento de los municipios y 
de las demarcaciones territoriales del 
Distrito Federal, como garantía en caso 
de incumplimiento de obligaciones 
contraídas mediante convenio a 
celebrarse con la Comisión Nacional 
del Agua (CONAGUA).

a un salario mínimo y amonestar a 
quien emitió en forma deficiente la 
sentencia original.

En otro asunto familiar modificaron 
la sentencia de primera instancia para 
conceder la custodia de un menor 
a ambos padres y determinar una 
pensión alimenticia diaria equivalente 
a dos salarios mínimos; en un caso 
de la misma materia se incrementó 
la pensión al 35% de los ingresos 
del deudor alimentario.

Por otra parte, en dos asuntos 
penales resolvieron revocar la 
sentencia original y dispusieron la 
libertad absoluta e inmediata de las 
personas procesadas, mientras que 
en otro caso ordenaron la aprehensión 

de la persona sentenciada 
para continuar el respectivo 
proceso; en un asunto más se 
modificó la sentencia del juez 
primario para incrementar 
la pena del procesado a 
dieciséis años, diez meses 
y diecisiete días e imponer 
una multa de 1500 días de 
salario mínimo.

F ina lmente,  es  de 
mencionar que en la sesión 
de la Sala de Jurisdicción 
Mixta los magistrados fueron 
asistidos por la secretaria 
de acuerdos, licenciada 
Martha Elva Vega Vargas. 

Asimismo se analizará el dictamen 
con proyecto de decreto que autoriza al 
Titular del Poder Ejecutivo del Estado 
de Nayarit para que por conducto 
de la Secretaría de Administración 
y Finanzas, done una superficie 
de terreno ubicado en el municipio 
de Bahía de Banderas y otro más 
en Tepic a favor de la Delegación 
Estatal del Instituto Mexicano del 
Seguro Social, así como un terreno 
ubicado en el municipio de Tepic 
para la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA).

De igual forma en el desarrollo de 
este Segundo Periodo Extraordinario 
de Sesiones, se hará la toma de 
protesta de dos comisionados del 
Instituto de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública para el 
Estado de Nayarit. 

Con la realización de estos 
trabajos legislativos, las diputadas y 
diputados buscan dar cumplimiento 
en tiempo y forma a las demandas 
sociales de los nayaritas. 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Después de un año de rotación y 
aprendizaje por los diversos servicios 
que el hospital general del ISSSTE 
ofrece a la derechohabiencia, un 
total de 15 médicos recibieron la 
constancia que acredita la conclusión 
del internado de pregrado. 

La entrega de dicho documento 
fue realizada en un acto de carácter 
público por parte del delegado estatal 
de la dependencia Antonio Sandoval 
Pazos, así como por autoridades 

del hospital y la asociación médica 
del instituto. 

De acuerdo a Ricardo Flores López, 
responsable de evaluar y garantizar 
el desempeño de los internos como 
coordinador de Enseñanza, los 15 
médicos conformaron una de las 
generaciones con mayor disposición 
y entrega en los módulos y tareas 
desarrollados desde junio de 2014.

Por su parte el director del hospital, 
Juan Javier Elías 
Martínez destacó la 
labor en conjunto de 
la actual generación 
y calificó al internado 
de pregrado como 
una etapa decisiva 
en la instrucción de 
los profesionales 
de la medicina. 
“En e l  ISSSTE 
nos enfocamos en 
preparar médicos 
internos de calidad”, 
puntualizó.

Pos te r io r  a l  mensa je  de 
agradecimiento de Ricardo Yamil 
Topete de Robles a nombre de 
sus compañeros de generación; el 
titular de la dependencia Antonio 
Sandoval Pazos hizo entrega de un 
reconocimiento especial al interno 
Signulth Edrhaim Margarito Ríos 
quien, por decisión unánime de los 
titulares, fue acreedor a una mención 
honorífica por su desempeño integral. 

Además de agradecer el decidido 
esfuerzo demostrado por los médicos 
durante el internado, el doctor Sandoval 
los exhortó a ser éticos, capacitarse 

de manera permanente y sobre 
todo mostrar una excelente actitud 
hacia los pacientes. “La humildad 
y entrega son los rasgos que los 

harán grandes profesionistas de la 
medicina, una de las carreras que 
brinda más satisfacciones al ayudar 
a los demás”, concluyó.  

Finalizan médicos internado 
de pregrado en el ISSSTE

Partido Humanista se 
une a Encuentro Social

Por Florentino Cordero.

Tepic. Nayarit. Este jueves el Partido 
Humanista (PH) cedió su estructura 
al Partido Encuentro Social (PES).

Recordemos que la pasada elección 
a diputados federales el PH no pudo 
mantener su registro.

Gerardo Castro, representante 
del Partido Humanista, declaró que 
entrega el padrón de cinco mil afiliados.

Luis Israel García Ríos, presidente 
local del PES, celebró la llegada de 
ciudadanos dispuestos a contribuir 
al crecimiento de su instituto.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Muchas 
Felicidades!!!

Sociales 11

Por Mónica Treviño
 

Radiante de felicidad lució la 
guapa y estimada Rosita García 
Llanos el día de su cumpleaños, 
pues su hermana Dulce invitó 
a querido grupo de amigas 
y familiares que estuvieron 
presentes en la  bonita tarde 
noche de  convivencia con 
deliciosa cena y refrescantes 
bebidas, para celebrar tan 
importante acontecimiento. 

Rosy  recibió grandes 
muestras de cariño por parte 
de los asistentes, quienes ya 
entrada la noche agradecieron 
la atención dejándole finos 
obsequios…

Muy festejada 
Rosita García Llanos
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Por Robín 
Zavala/ Texto y 

Fotos 

E l  t e a t r o 
presidente Alemán 
será el escenario 
p a r a  c o n o c e r 
quién será la digna 
representante de 
nuestro estado, 
en el certamen 
nacional y a su vez 
tener la oportunidad 
de representar 
a México en el 
i n t e r n a c i o n a l , 
al ser el tercer 
certamen de mayor 
importancia en el 
mundo, bajo el 

Hoy gran final de Miss Earth Nayarit 2015

slogan Bellezas con 
Causa. 

Importantes bellezas 
de o t ros  es tados, 
p e r s o n a l i d a d e s 
están invitados, Juan 
Santos su coordinador 
compartió parte de sus 
conocimientos y se dijo 
feliz por ser él quien 
organice el certamen 
en Nayarit. 

S i e t e  b e l l a s 
participantes del mismo 

número de municipios 
serán las que estén 
presentes en dicho 
certamen. Cabe destacar 
que el año pasado la 
Acaponetense Mónica 
Carrillo representó a 
Nayarit en el nacional, 
estuvo entre las finalistas, 
le dieron la representación 
de nuestro país en la 
categoría Teen, en la 
que obtuvo el tercer lugar 
a nivel internacional, el 
galardón más alto en los 
últimos años. 
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Se conformó el Comité 
Municipal de Protección Civil
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Tuxpan

Redacción 

Tuxpan, Nayarit.- Muy buen trabajo 
viene realizando la Ciudadana Maestra 
en Derecho, María Isabel Rodríguez del 
Río, Juez Mixto de Primera Instancia 
del municipio de Tuxpan, quien ha 
sacado adelante el trabajo rezagado de 
expedientes que tenían sus anteriores 
homólogos y sobretodo ha sido una 
excelente profesionista que con mucha 
capacidad y responsabilidad le ha 
dado agilización a todos los asuntos, 
comentan un gran número de habitantes 
de esta municipalidad.

 
Con ello queda demostrado que las 

mujeres son tan capaces igual que 
los hombres y en la mayoría de los 
veces hasta mejores, es el comentario 
generalizado de los habitantes de 
Tuxpan, quienes en estos últimos 
meses han visto una excelsa atención 
pese a la carga de trabajo que se tiene 
en los juzgados y más cuando estos 

son mixtos.

Por su parte nuestros amigos abogados 
de la región también han expresado su 
beneplácito y hablan maravillas de 
esta destacada profesionista que llegó 
a Tuxpan a impartir verdaderamente 
la justicia, resolviendo los asuntos 
del fuero común, en el orden civil, 
familiar, penal, de adolescentes y 
mercantil cumpliendo cabalmente con 
las atribuciones como Ciudadana Juez 
mixto de Primera instancia. 

Enhorabuena y nuestro reconocimiento 
para esta apreciada y reconocida 
profesionista. 

Muy buen trabajo viene realizando la Juez 
Mixto de Primera Instancia de Tuxpan

Redacción

Tuxpan, Nayarit.- Se conformó el 
Comité de Protección Civil Municipal, 
para Contingencias y Huracanes, en 
Presencia del Primer Edil, Salvador 
Saldaña Barrera, Regidores y 
Sindico del H. Cabildo, el Director 
de Protección Civil del Estado 
de Nayarit Martín Tapia Miranda, 
Capitán Segundo de Infantería, 

Jesús Fernando Duarte Aviléz y 
Autoridades Municipales de las 
Distintas Dependencias del H. XL 
Ayuntamiento de Tuxpan. 

Con esto, la dirección de Protección 
Civil Municipal estará preparada para 
accionar de la mejor manera ante 
alguna contingencia que suceda 
durante esta próxima temporada 
de lluvias y huracanes.

14

Presupuesto sin compromiso
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Reparan empedrado en Tuxpan Obras Públicas 

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN, NAYARIT

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Viernes 26 de Junio de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1730

Tuxpan

En esta fotografía podemos ver a varios 
amigos trabajadores del ayuntamiento de 
Tuxpan, estando entre ellos el director de 
Obras y Servicios Públicos, Gregorio Estrada 
Carrillo, así como también el famoso Chato 
Hernández, quienes acudieron la mañana 
de ayer jueves al llamado de Profesor 

Juan Ruiz Cervantes, al Ayuntamiento 
que preside el señor Salvador Saldaña 
Barrera, que repararan un desperfecto 
en el empedrado en las afueras de su 
casa que hace esquina con las calles de 
Corona y Progreso de esta ciudad, el cual 
la misma mañana de ayer quedó reparado. 

En la fotografía aparece el Médico 
Veterinario Zootecnista Oscar Pérez Quiroz, 
Jefe del CADER Tuxpan (SAGARPA), a 
quien le agradecemos nos haya atendido 
la mañana de ayer jueves en sus oficinas 
de la ciudad de Tuxpan, donde amable y 
profesionalmente atendió varios asuntos 

de nuestros amigos productores del campo 
de ese grandioso municipio de la costa. 

Enhorabuena y enviamos por este 
importante medio de comunicación  a 
nuestro amigo el M.V.Z. Oscar Pérez 
Quiroz un cordial saludo. 

Quienes no han comprendido las leyes 
del desarrollo del capitalismo afirman que 
nuestro país está inmerso en un ciclo vicioso 
de desigualdad, falta de crecimiento económico 
y pobreza. Luego afirman que aunque somos 
la decimocuarta economía del mundo, hay 
53.3 millones de personas viviendo en la 
pobreza. Se escandalizan de que en México 
la riqueza se encuentra concentrada en un 
grupo selecto de personas, las cuales según 
ellos se han beneficiado del poco crecimiento 
económico del que ha gozado el país en las 
últimas dos décadas. 

Luego vienen los datos: según la 
Standardized World Income Inequality 
Database, con datos de entre 2008 y 2012, 
México tiene un Coeficiente de Gini de 0.441 
cuando el promedio es de sólo 0.373, o sea, 
nuestro país tiene mucha más desigualdad 
que el promedio de todos los países de la 
muestra, esto es, ocupa el lugar 87 de 113 
países lo que significa que más de 75 por 
ciento de los países del mundo son menos 
desiguales. Por otra parte en estimaciones 
no oficiales del Global Wealth Report 2014 de 
Credit Suisse se señala que el 10 por ciento 
más rico de México concentra 64.4 por ciento 
del total de la riqueza del país. Y un reporte 
de Wealth Insight reveló que en 2012 había en 
México 145 mil individuos con una riqueza neta 
superior a un millón de dólares. En conjunto 
sus riquezas ascendían a un total de $736 
mil millones de dólares. Estos millonarios 
representaban menos del uno por ciento de 
la población total y concentraban en ese año 
alrededor del 43 por ciento de la riqueza total 
del país. El reporte de Wealth Insight señala 
que la riqueza de estos millonarios excede 
por mucho el promedio que corresponde 
a los millonarios de otros países, quienes 

concentran apenas el 29 por ciento de los 
recursos de sus respectivos países.

El número de multimillonarios en México 
no ha crecido. Se calcula que en la actualidad 
son alrededor de 16. Sin embargo, lo que sí 
ha aumentado es la magnitud de sus riquezas. 
En 1996 equivalían a $25 mil 600 millones 
de dólares y a la fecha se calcula en $142 
mil 900 millones de dólares. Se calcula que 
la riqueza de Carlos Slim, Germán Larrea, 
Alberto Bailleres y Ricardo Salinas Pliego 
que en 2002 representaba el 2 por ciento 
del PIB ha crecido 9 puntos porcentuales 
entre 2003 y 2014, lo cual significa una 
participación mucho muy superior en el PIB 
nacional en relación al per cápita que crece 
a menos del 1 por ciento anual. 

De todo lo anterior, solamente se puede 
sacar por conclusión que el desarrollo 
capitalista de México va en pujanza. Que 
las políticas públicas tanto de los gobiernos 
panistas como del actual gobierno priista han 
servido para impulsar al país como destino 
de ese capital ocioso que se encuentra en 
los países desarrollados y no encuentra 
donde valorizarse. En ese sentido se puede 
afirmar que el Estado Neoliberal Mexicano 
hizo muy bien su tarea de desmantelar al 
Estado de la Revolución Mexicana y de 
adecuar jurídicamente al país para que 
fuese considerado como espacio viable de 
la reproducción ampliado del capital ocioso o 
como se le conoce de la sobreacumulación. 
En esta tesitura el capitalismo mexicano de 
este milenio aporta nuevos millonarios al 
elenco de los millonarios del mundo y, a la 
vez, empobrece a su población. Recordemos 
que no puede haber riqueza sin pobreza en 
el capitalismo. En fin.

Por 
Octavio 
Camelo 
Romero

LA DESIGUALDAD 
EN MÉXICO
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Perfil Psicológico de una Persona Celosa
LA VIOLENCIA Y 

LA DESCONFIANZA. 
Una característica de 
las personas celosas 
es que continuamente 
proyecta agresión. 
Cree que las cosas se 
van a salir de control 
porque no tiene la 
certeza de que su 
matrimonio va a ser 
guardado, o que su 
pareja le va a ser fiel 
hasta la muerte y esto 
lo manifiestan a través 
de gritos, insultos y conductas agresivas 
que van subiendo de tono. Si usted en 
su matrimonio está sufriendo agresiones 
físicas donde la característica principal es 
la desconfianza; si usted ya tiene pleito 
sobre pleito y cualquier cosa es propicia 
para discutir, es necesario hacer una pausa 
para evaluar su relación matrimonial. Otra 
característica de las personas celosas es 
que tienen una terrible desconfianza hacia 
su pareja. Todos sabemos que para poder 
llevar una relación, cualquiera que sea, se 
requiere la confianza. Imagine que usted 
es dueño de una empresa y le dio trabajo 
a una persona que le recomendaron por 
ser responsable, trabajador y honesto. 
Pero usted descubre que esa persona 
está robándole, ¿qué actitud va a tomar 
hacia esa persona si sigue manteniendo 
esa relación de trabajo? Pues ya no va a 
confiar en ella, sino que va a tener ciertos 
cuidados porque le ha demostrado que no 
es de fiar. Es decir, ya no hay confianza. 
Por tal motivo, toda relación -tanto laboral 
como familiar y social- para que sea firme y 
sólida requiere un ingrediente: la confianza. 
El problema aquí es que el celoso ha 
perdido toda confianza en su cónyuge, 
de tal manera que él mismo, sin darse 
cuenta, está debilitando y erosionando 
su relación matrimonial.

En una ocasión un hombre llegó tarde 
a su casa porque trabajaba en otra 
ciudad, comenzó a tocar la puerta, como 
su esposa tardaba en abrir, el hombre 
empezó a arder en celos y a tocar con 
más insistencia. Entonces, se trepó a la 
azotea y empezó a buscar por todos lados; 
se metió por una ventana y vio que su 
esposa se estaba bañando. En sus celos, 
el hombre comenzó a pensar en muchas 
situaciones y a buscar al hombre con 
quien supuestamente su esposa lo estaba 
engañando. Tuvo que darse cuenta que era 
sólo una ilusión, producto de la imaginación 

suya. Por ese motivo, la confianza estaba 
siendo debilitada. ¿Qué ocurrirá con este 
matrimonio? Habrá desconfianza y pleitos 
constantes que debilitarán el matrimonio ¡y 
créame!, la desconfianza es un ingrediente 
devastador para la relación matrimonial. 

     MIEDO AL ABANDONO Y NECESIDAD 
DE AMOR. La persona celosa, en lo más 
íntimo de sí misma, siente miedo a ser 
abandonado por su esposa(o). Como 
la persona está insegura de su pareja, 
definitivamente tiene miedo y éste lo 
llevará a celar a su cónyuge y a pensar 
en la probabilidad de que lo abandone. 
Pero como esto es mostrar síntomas de 
debilidad, la persona celosa lo  oculta. 
“Ya no me quieres, ya no pasas tiempo 
conmigo, continuamente me ofendes”. Este 
tipo de discusiones no tiene relación alguna 
con esta situación en particular, pero un 
consejero puede identificar de inmediato 
el temor a ser abandonado. Una persona 
celosa también tiene una gran necesidad 
de ser amado. Como es inseguro en su 
relación matrimonial, quiere abundantes 
pruebas de afecto de su esposa(o), quiere 
que se lo demuestre a cada momento. Eso 
es una forma de calmar su inseguridad 
y su desconfianza, la batalla interna 
que tiene. El amor en un matrimonio 
estable es un compromiso real entre dos 
personas que saben sobrellevarse, saben 
amarse y respetarse; dos individuos que 
han unido sus vidas en confianza. ¿Está 
usted viviendo esta situación? ¿Es usted 
posesivo y necesita que su esposa(o) le 
reafirme su amor continuamente para 
que usted pueda auto convencerse que 
efectivamente si le ama? Sea honesto 
consigo mismo, porque si no entiende el 
problema, tampoco podrá salir de él. Otra 
característica de una persona celosa es 
que tiene poca relación con los demás 
y, si la tiene, es una relación superficial. 
¿Por qué? Porque el concepto de esa 

16 de agosto de 1990. 
Fuente: ‘El Esto’ –donde era 
corresponsal de deportes nuestro 
señor padre, don José Luis 
Almanza González-, sección 
espectáculos. Agencia Noticiosa 
ANSA, cable fechado en 
Hollywood: “Lo anuncia amigo 
íntimo. Insisten: Liz grave, tiene 
Sida. El informante guardó el 
anonimato. Que ella culpa a 
Burton. Otros, en cambio, al 
último marido de la actriz, el 
millonario Malcom Forbes, quien 
falleció de ese mal. Recluida en 
su mansión con vigilancia médica a las 
24 horas”. La información la firma una tal 
John California…

A ver, a ver. Como descanso, pergeñemos 
esta situación. El ése de apellido sospechoso 
–como si fuera un seudónimo-. ‘California’, 
se basa, según lo confirma él mismo en lo 
que sacó ‘a luz’ un anónimo periodista, en 
base a un ‘amigo íntimo’ de la actriz, que 
tampoco dá su nombre. ¡Válgame la…! 
Este ‘amiguito’ expresó que, cuando la 
Taylor deliraba, culpaba a Richard Burton, 
pero –como es sabido- éste murió antes 
que ella enfermara. Ahora, su amante, 
Malcom Forbes, sí que murió de Sida, y 
era un homosexual, de allí la sospecha del 
origen del padecimiento de Liz.

Cuando se supo que se habían enviado 
análisis de ella al ‘Centro de Control de 
Enfermedades’ Center for Disease Control, 
de Atlanta, y los resultados dieron positivo, 
se habló entonces de un contagio mediante 
una trasfusión sanguínea.

En el hospital de Santa Mónica estuvo 
moribunda, y el silencio imperaba sobre 
ella. A sus 58 años agonizaba… Se llegó a 
decir que de una neumonía, que no acababa 
de ceder. Ella declararía: “me he hecho las 
pruebas de Sida con resultado negativo”. 
Ya se mencionaba, personalmente ese mal.

Admirada por muchos, criticada por 
casi todos, famosa por sus hermosos ojos 
violeta, por sus célebres películas -¿quién 
olvida ‘Cleopatra´?-, y por sus trágicos 
amores, Liz Taylor agonizaba. Salió a luz 
que muchos de sus amigos murieron del 
entonces llamado ‘mal del siglo’, como 
Rock Hudson, Haslton, Andy Warhol, por 
ejemplo; Forbes –de quien hablamos líneas 
arriba-, al enterarse que había adquirido 
esa enfermedad, trató de suicidarse. Tal 
vez su ‘amorcito’, un albañil –‘obrero de 
la construcción’, por favor- era el autor 
de ello…

Se menciona que la Taylor había abusado 
de drogas… tuvo siete matrimonios y 
uno de sus amores imposibles, cuando 
adolescente, Montgomery Clift –con el 
que filmó ‘El árbol de la vida’- también 
murió de Sida…

Toda una tragedia en la vida de esta 
hermosísima mujer.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

LIZ TAYLOR, ¿MURIÓ DE SIDA?

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Por	Agustín	
Almanza	
AguilarNUMINOR

persona es que la gente es mala. “Todas las 
mujeres son iguales”, dicen amargamente 
algunos hombres celosos, o las mujeres 
celosas dicen: “todos los hombres buscan 
lo mismo”. Tienen confianza únicamente en 
gente que no ponga en riesgo su pareja: 
los papás, los tíos o alguien que no tenga 
nada que ver con el sexo opuesto. Ahí es 
cuando se dan esas relaciones malsanas. 
El celoso prohíbe y exige relacionarse con 
otras personas, que no haya amistades con 

el sexo opuesto, ni pláticas. Y cuando se 
observa al esposo(a) platicando con otra 
persona por un momento se le cuestiona 
detalladamente. Se le pone un cerco a 
su pareja, se le rodea de murallas para 
evitar que se enamore, o que sea atraída 
sentimental o sexualmente hacia otras 
personas. Hasta la próxima. Orientador 
Familiar y Conferencista. Consultas 
Celular 311 136 89 86. redescubriendo@
hotmail.com
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Ayuntamiento de Acaponeta 
celebra convenio con Inmunay

17

Luis Eduardo/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con 
el objetivo de lograr  una 
transversalidad y una 
perspectiva de género 
en la política pública 
de igualdad, ayer 
miércoles en el edificio 
de la presidencia 
municipal el alcalde de 
Acaponeta Malaquías 
Aguiar Flores, firmó 
un  conven io  de  
colaboración  con el 
Instituto de la Mujer 

en Nayarit que dirige 
M ó n i c a  S a b r i n a 
Sánchez Enríquez, 
presente en la reunión. 

A este acto asistió 
la síndica municipal 
Profesora María Celia 
Villela Ruiz, Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, 
Presidenta del Sistema 
DIF en Acaponeta; la 
Lic. Yajaira Medina 
Orozco, Directora del 
Instituto de la Mujer en 
el XL Ayuntamiento y 
directores de diversas 
dependencias del 
gobierno municipal 
que atestiguaron la 
firma del convenio. 

Con este acuerdo se creará el 
Centro para el Desarrollo de la 
Mujer que permitirá a las damas 

del municipio tener un acceso a 
la salud y educación, así como 
la igualdad de condiciones en 
todos los espacios de la vida: 
política, económica, comunitaria 
y cultural.

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA 

MÉDICO GENERAL
PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR CONSULTA
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Por instrucciones del Presidente 
munic ipal  Hi lar io Ramírez 
Villanueva; El Amigo "Layin", 
las Direcciones de OROMAPAS 
y Obras y Servicios Públicos, a 

cargo de sus Directivos el Lic. 
Jaime Asareel Mendoza y el 
Ing. Antonio Rodríguez Montes 
respectivamente, llevaron a cabo 
una ampliación de red de agua 
potable en la cabecera municipal 
de San Blas.  

El punto fue en la colonia "La 
higuera y la vaca", en donde los 

colonos fueron copartícipes de 
esta obra en colaboración con el 
H. XL Ayuntamiento de San Blas.  

Hace apenas una semana, un 

grupo de habitantes de esta zona 
en audiencia publica realizada 
por el Alcalde, le solicitaron 
se llevara a cabo la obra, ya 
que en repetidas ocasiones se 
había hecho esta petición a la 
anterior administración municipal 
y nunca fueron escuchados en 
sus peticiones. 

Ante esta situación y por la 

importancia de que llegue el 
vital liquido a la ciudadanía, El 
Amigo "Layin" como es conocido 
por todos, se comprometió a 
realizar la gestión de recursos 

para aplicarla. 
La construcción se 

hizo en 300 metros 
lineales utilizando 
tubería PVC de 3".  

Por su parte El 
Presidente Amigo, 
apuntó que la nueva 
red de agua potable, 
aumentará la calidad 
de v ida de los 
ciudadanos, misma 
que beneficiará a 
varias colonias del 
puerto.   Asimismo 

informó que en próximas fechas 
estarán ampliando redes que 
suministrarán el vital liquido a 
mas hogares sanblasenses.  

A su vez los beneficiarios, 
agradecieron al Amigo "Layin", la 
inmediata respuesta y disposición 
para que esta obra fuera finalmente 
una realidad.

“Layin” amplia red de agua potable 
beneficiando a familias sanblasenses

18

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Hizo su 
presentación oficial en el torneo  
intermunicipal de voleibol Manuel 
Cota, el pasado miércoles, la sexta 
de Jala Mágica Dos, realizado en 
las bien cuidadas instalaciones de la 
Cancha de Usos Múltiples “Ramón 
Ramírez”, con el pie derecho, 
perdió, ganó y gusto  en su debut; 
perdió con parciales parejos con 
la sexta de San Pedro.

Y ganó ante su similar de 
Prince, en tres set y con parciales 
demasiados parejos, se notó su 
estilo, dando la impresión que 
esta escuadra puede dar más 

en esta disciplina que se perfila 
para ser la preferidas en la zona 
sur del estado,   con su triunfo se 
ubican en estratégica posición en 
la tabla general, lo que reafirma 
su voluntad de estar presente en 
los primeros lugares. 

En la  p róx ima semana 
seguramente este conjunto va 
a ir por más, tratando de seguir 
mirando desde arriba en este nuevo 
proyecto, con el único objetivo de 
trabajar en conjunto con esfuerzo 
mancomunado en este torneo 
abierto intermunicipios, en la que 
participan los 11 municipios del 
distrito tres, con la finalidad de 
sacar un campeón distrital.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La renuncia 
del ex tesorero, Miguel Aguiar Terriquez,  
se dio en común acuerdo entre ambas 
partes: Tesorero-Ayuntamiento; motivo: 
no hay alguno. Simplemente fue la 
separación por cuestiones personales 
y se le finiquitaron sus prestaciones 
como empleado y en la entrega 
recepción no hubo nada anormal ni 
misterioso, ni mágico.

La separación se llevó en buenos 
términos, repito,  no existió anomalía 
fuera de lo normal, no habrá demanda. 
En el tiempo laborado por Miguel Aguiar, 
se efectuó excelente administración 
de recursos, jamás se descuidaron 

las finanzas, aunque 
para unos fue un 
cambio drástico y 
bastante repentino, 
para otros no hubo 
sorpresa alguna.

Por último comento 
q u e  e n  b r e v e 
entrevista con el ex 
tesorero, comentó 
que renunció en 
beneficios de su salud, 
no le gusta tener 
enemigos, y destacó 
que los compromisos 
anteriores y actuales 
son demasiados y el colchoncito 
es sumamente pequeño, por lo 

que sopesó los pros y los contras, 
decidiendo que la renuncia le daría 
mejores opciones.

Se retira Miguel Aguiar Terriquez, 
por razones personales

Jala II hace su presentación en el 
intermunicipal de voleibol Manuel Cota

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Como 
una muestra de Solidaridad, de 
trabajo y de preocupación por los 
que menos tienen, la regidora 
del Ayuntamiento local  Roció 
Granados, hará entrega en fecha 
próxima de pañales a personas 
mayores y con discapacidad, 

con el único objetivo de mejorar 
su calidad de vida y fomentar 
la convivencia familiar.

La regidora señaló que otras 
de las preocupaciones es atender 
las necesidades de la gente 
en medicamentos, lo que esté 
al alcance de su mano lo 
entregará con todo gusto y si 

no también con mucho gusto lo 
gestionará ante las instancias 
correspondientes, y comentó 
que ha recibido andaderas, 
donaciones de club de paisanos, 
para otorgárselas a quien las 
necesite.

Por últ imo agregó que 
trabajara hasta el final de su 

labor como regidora, “contenta 
y feliz por haber podido ayudar 
a las personas que nada tienen 
y mucho ocupan de la autoridad, 
por lo que seguiremos dispuestas 
a brindar la mano de acuerdo 
a nuestras posibi l idades, 
queremos lo mejor para nuestros 
hijos y la mejor herencia que 
podemos dejar son los valores”. 

David Salas firma contrato de colaboración con 
el equipo femenil de voleibol  “Amigas de Salas”

y especial con este equipo con el 
cual se identifica y lo mantiene a 
pesar de la crisis económica.

Se destaca que en fecha próxima 
se hará entrega de uniformes a las 
Amigas de Salas, con el objetivo de 

cosechar nuevos éxitos y consolidar 
mas este proyecto encabezado por 
las dinámicas Martha Rodríguez y 
Yadira Valenzuela, elementos de 
selección, ambas tienen un lugar 
en la historia de esta bella disciplina 
de la pelota saltarina.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado fin de semana firmó 
contrato de colaboración con 
el equipo femenino de voleibol 
“Amigas de Salas”, con lo 
que se pretende superar 
los importantes logros de 
la temporada anterior y 
clasificar en los eventos 
estatales,  incorporado 

nuevos elementos a este importante 
plantel que sigue siendo uno de 
los mejores.

La colaboración de la corporación 
David Salas García, es muy 
importante ya que se comparten 
valores de esfuerzos, ambición, 
juventud y buenos resultados, 
verdaderamente la participación  
de David Salas es crucial para el 
buen avance del deporte en general 

Rocío Granados hará entrega de pañales
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Compostela, Nayarit.- Antonio 
Cuevas Salazar, presidente del 
ejido Cumbres de Huicicila, es 
luchador social que se preocupa 
por el progreso de su comunidad 
y para ello busca aprovechar 
los recursos naturales con que 
cuenta esta región, donde  la 

riqueza de su flora y su fauna 
es extensa; además, cuenta 
con lugares históricos, como el  
mineral de Huicicila, que tuvo 
su auge en los años de 1900 a 

1950, cuya zona es  considerada 
como una opción para desarrollar 
el turismo alternativo y con ello 
generar fuentes de empleo para 
las familias. 

Cuevas  Salazar dijo que es 

necesario que la gente conozca la 
riqueza con que cuenta esta parte 
del municipio de Compostela y que 
para ello se está elaborando un 
proyecto en el cual podrán participar 
las familias de esa región.

La belleza natural y la historia 

que guarda este sitio, donde se 
instalaron cientos de familias 
provenientes de diversos estados 
de la República que laboraban en 
las minas de ese lugar—sostuvo el 

dirigente campesino—son factores 
importantes para promover el 
turismo rural, que se ha convertido 
en una de las principales fuentes 
para el desarrollo económico en 
otros estados del país y que podría 
serlo también en Compostela con 

el apoyo del Gobierno de Alicia 
Monroy Lizola, cuya administración 
se  ha convertido en un ente 
facilitador para el desarrollo del 
Municipio al garantizar la inversión 
al sector empresarial en materia 
turística, principalmente en turismo 
alternativo.

Cuevas Salazar explicó que su 
proyecto requiere del apoyo de 
las autoridades de los tres niveles 
de Gobierno, para alcanzar los 
elementos necesarios para que 
este cumpla su cometido.

“este lugar debe difundirse no 
sólo por su enorme potencial, sino 
porque es aquí donde se  encuentran 
los principales minerales del país 
que a mediados del siglo XVIII 
fueron explotados por la Condesa 
de Miravalles y de 1932 a 1939 
por la compañía norteamericana 
American Smelting Refining and 
Co, donde trabajaron más de 
mil mineros sindicalizados hasta 
ser clausurados por problemas 
obrero-patronales”.

Destacó que la historia que 
encierra este  lugar es inmensa, 
ya que en su interior se pueden 
apreciar algunas minas, como 
son las denominadas Miravalle, 
Trinidad, Condesa y otras que 
fueron ricas en producción de oro 
y plata.

Abundó que de 
aquella importante 
i n f r a e s t r u c t u r a 
urbana que en su 
tiempo existió, sólo 
quedaron ruinas, 
pues se puede 
notar una placa del 
sindicato minero con 
fecha de 17 de  julio 
de 1937, así como 
tumbas antiguas 
como la de la señora 
Rufina Pérez, quien 
falleció el día 11 
de septiembre de 
1930, y vestigios del 
edificio en el cual los 
mineros sesionaban, 

hornos rústicos que utilizaban para 
fundir el metal, campo deportivo, 
casa de raya, ruinas del centro de 
salud y del cuartel de los soldados, 
el polvorín para 
resguardar los 
explosivos que 
utilizaban para 
abrir la boca 
de las minas, 
e l e m e n t o s 
con los que 
procesaban el 
metal, cimientos 
de las viviendas 
y sus patios.

El dirigente 
c a m p e s i n o 
manifestó que 
en la actualidad 
dicho predio está 
en poder de la 
comunidad Indígena Cumbres 
de Huicicila, además es habitado 
por dos familias de apellido 
Jiménez Sandoval, que viven de la 

producción de café y de la pesca 
que es abundante, ya que el lugar 
colinda con el río Huicicila.

Para finalizar, Cuevas Salazar 

dijo que al concretizarse los 
proyectos ecológicos impulsados 
por su ejido traerán fuentes de 
empleo para las familias y con 
ello una mejor calidad de vida.

Región serrana de Huicicila, 
opción para turismo alternativo 
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*Autoridades Federales, Estatales y Municipales llevaron a 
cabo una reunión para la reorganización de los comerciantes 

en esta próxima temporada vacacional.

• Ante la falta de apertura en los partidos políticos, 
las reformas en materia electoral han abierto las puertas a 
las candidaturas independientes, por lo que no se descarta 

la posibilidad de que Polo Mora pudiera ser uno de los 
posibles aspirantes al gobierno municipal.

*En Compostela

Prepara Compostela temporada 
vacacional de Verano 2015
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Sociedad civil pide a Polo Mora 
sea su candidato en el 2017

Por Germán Almanza 

La mañana de este Jueves se llevó a 
cabo en el Hotel Casablanca en Guayabitos 
una reunión convocada por la Asociación 
de Hoteleros en donde en conjunto con 
Autoridades Civiles estuvieron discutiendo con 
respecto a la ubicación de los comerciantes 
que como cada año se localizan dentro 
de las Zonas federales y urbanas en los 

diferentes destinos turísticos del municipio.

En el evento estuvieron presentes la 
Presidenta Municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola, Personal representante 
de PROFEPA, asi como de SEMARNAT, 
el Jefe del Departamento de Fiscales, El 
Regidor de la 9 demarcación Mario Rivera 
y el Presidente de la Asociación de Hoteles 
de Compostela.

En esta reunión se trataron puntos 
importantes en cuanto a los permisos de 
las zonas federales, el problema de los 
vendedores informales que ofrecen sus 
productos en las playas compostelenses 
y de la ubicación de puestos semifijos  en 

zonas urbanas. 

“Estamos en la mejor disposición de 
trabajar ordenadamente, este año se 
diseñara una estrategia diferente para que 
los vendedores formales y los visitantes 
tengan una distribución  equitativa, y que 
todos puedan trabajar sin perjudicar al 
otro. Necesitamos, que además exista un 
acomodo más logístico para que además 
de las fuentes de empleo, nuestros destinos 
turísticos se vean más atractivos y brinden 
las comodidades de comercio a los turistas, 
dejándolos con ganas de regresar”… 
Manifestó Mnroy Lizola. 

Compostela, Nayarit.-  Por Ulloa—Aun 
cuando los tiempos para los  destapes a los 
cargos de elección son prematuros, como 
balde de agua fría le cayó a algunos de 
los pretensos a la alcaldía la noticia de la 
invitación de ciertos grupos de la sociedad 
civil de esta Señorial e histórica Ciudad 
para que Apolonio Mora López se apunte 
en la lista de candidateables en el 2017 
para el gobierno de Compostela.

En algunos grupos de ciudadanos se 
maneja ya la posibilidad de que Polo Mora 
participe  en la próxima contienda electoral 
aprovechando su indiscutible liderazgo en las 
luchas sociales de los sectores populares, 
donde se ha formado como político.

Ante la falta de apertura en los partidos 
políticos, las reformas en materia electoral 
han abierto las puertas a las candidaturas 
independientes, por lo que no se descarta 
la posibilidad de que Polo Mora pudiera ser 
uno de los posibles aspirantes al gobierno 
municipal.

Aunque Mora López no ha dicho nada al 
respeto, sus seguidores aseguran que es 
la medicina que ocupa Compostela para 
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tener una pronta recuperación, por lo cual 
insisten en que los represente por la vía 
independiente, cuya proposición parece no 
interesarle  pues su posición como militante 
del tricolor es y ha sido institucional y de 
mucho respeto.   

Dentro del Curriculum político del hoy 
empresario en bienes raíces destaca su 
formación en partidos como el PRD y más 
aún su participación como dirigente del 

Movimiento Territorial dentro de las filas 
del Partido Revolucionario Institucional 
donde participó activamente en varias 
campañas locales y federales, o sea que 
su participación como activista en este 
partido ha sido extensa y de resultados.

Las últimas incursiones en las actividades 
sociales es el liderazgo que encabezó en las 
luchas populares de la organización “defensa 
ferrocarrilera” donde logró importantes 

avances para la conformación del proyecto 
habitacional de interés social colectivo que 
se realiza en un predio colindante con la 
estación del ferrocarril.

Aunque suena temprano para hablar del 
tema electoral del 2017, es un hecho que 
hay grupos vulnerables que se inclinan por 
la figura de Polo Mora quien no ha dicho 
nada al respecto, pero que seguramente 
analizará llegado el momento.
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Luis Eduardo/ 
Gente y Poder 

T E C U A L A . -  L a 
señora Sandra Partida 
de Santana presidenta 
del DIF municipal, 
acompañada de su 
esposo el ciudadano 
Lucio Santana Zúñiga 
primer edil de esta 
ciudad, convive el pan 
y la sal con los jóvenes 
de la tercera edad en 
un ameno ambiente de 
los viejitos Tecualenses, 
pasando un rato agradable, 
festejando la coronación de su 
reina Hortensia Medina Villa, 
quien acompañada de su esposo 
Juventino Mancillas Lara, de sus 
princesas Lucita Ramos de Medina 
y Felipa González.

La reina saliente Rosa María 
Pardo gustosa entregó su corona 
a su sucesora, también las 
embajadoras de esta ciudad de 
Tecuala la señora Guadalupe 
Avalos Cabuto, señora Margarita 
Áreas viuda de Sánchez, estando 
presentes también las actuales 

reinas de San Felipe 
Aztatán, la señora 
Inés Torres Jasso, de 
Quimichis la señora 
Anita Rendón de 
Pelayo, del Limón 
Guadalupe Flores de 
Inda, de Milpas viejas 
Juana Delfín, todas 
ellas vivieron un momento 
agradable en esa fiesta en honor 
a sus años dorados.

La señora Sandra Partida 
en su mensaje les dijo: ME 

SIENTO MUY CONTENTA AL 
ESTAR CON TODOS USTEDES 
JÓVENES DE LA TERCERA EDAD  
AL IGUAL QUE MI ESPOSO EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL LUCIO 
SANTANA  ZÚÑIGA, DONDE 
CON SU HERMOSA PRESENCIA 
RESPLANDECE ESTE LUGAR YA 
QUE LOS ADULTOS MAYORES 
REPRESENTAN LA EXPERIENCIA 
Y LA SABIDURÍA ADQUIRIDA 
POR LOS AÑOS, el ambiente se 
tornó más agradable con la notas 
musicales de un grupo de la región 
y saboreando una rica comida 
acompañada de unos sabrosos 
y súper helados refrescos, todo 
esto fue para las autoridades 
municipales una experiencia 
muy inolvidable al pasar un rato 
conviviendo con la experiencia y el 
ejemplo de la vida de los jóvenes 
de la tercera edad.  

ecualaT
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Los jóvenes de la Tercera Edad 
eligen a su nueva reina 2015
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•	 Dicha	celebración	que	se	desarrollará	del	24	al	27	de	Junio	con	
un	programa	de	actividades	artísticas	y	culturales,	peregrinaciones,	

la	llegada	de	la	Antorcha	de	la	Amistad,	juegos	pirotécnicos,	
castillo	de	luces	y	el	tradicional	torito,	no	solo	unifica	a	la	población	
en	un	acto	de	fe	y	devoción	por	la	Virgen	del	Perpetuo	Socorro,	sino	
también	propicia	el	rescate	de	nuestras	tradiciones	que	identifican	

a	Rincón	de	Guayabitos,	expreso	Figueroa	Salazar

Jóvenes, como Saib Hernández, se integran 
al cien al Movimiento Manuel Cota
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ecuala

Rincón de Guayabitos, Nayarit.- 
La tarde-noche de este miércoles, 
iniciaron en Rincón de Guayabitos 
las fiestas patronales 2015  en honor 
a la Virgen del Perpetuo Socorro, 
cuyo evento fue enriquecido con un 
festival artístico y cultural organizado 

por el párroco de este lugar en 
coordinación con las autoridades 
municipales auxiliares, prestadores 
de servicio y ciudadanía en general.

En representación de la Alcaldesa 
de Compostela, Alicia Monroy Lizola, 

el juez auxiliar, Octaviano Figueroa 
Salazar, presidió la ceremonia 
inaugural, en cuyo evento fue 
acompañado por la titular de la 
PROEPA, Guillermina Dueñas Joya, 
por el director del Conalep 257, 
Juan Manuel Rubio Robles, por 

el regidor Baltazar 
Urzua, hoteleros y 
por integrantes del 
comité de acción 
ciudadana de este 
destino turístico.

 D i c h a 
celebración que 
se desarrollará del 
24 al 27 de Junio 
con un programa 

de actividades artísticas y culturales, 
peregrinaciones, la llegada de la 
Antorcha de la Amistad, juegos 
pirotécnicos, castillo de luces y el 
tradicional torito, no solo unifica 
a la población en un acto de fe y 
devoción por la Virgen del Perpetuo 
Socorro, sino también propicia el 
rescate de nuestras tradiciones que 
identifican a Rincón de Guayabitos, 
expreso Figueroa Salazar..

Cabe mencionar que el grupo 
católico denominado “La ‘Antorcha 
de la Amistad’, inicia su peregrinación 
a Talpa, el día 24, después de la 
misa de siete de la tarde, y regresa 

con la antorcha de Talpa el 27 a 
las siete para la última misa, cuyo 
grupo tiene ya más de 24 años 
haciendo este recorrido y son dos 
generaciones las que han sabido 
preservar esta tradición.

 Figueroa Salazar, además 
de agradecer la presencia de 
funcionarios estatales y municipales 
en este evento, hizo un amplio 
reconocimiento a los alumnos de 
las escuelas,  Colegio Siqueiros y 
Estudio de Danza Adriana Gauna 
por su participación en el festival 
cultural que brindaron a la gente 
en el marco de dicha festividad 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El abogado Saib 
Hernández, quien se desempeñaba 
como  director en el departamento 
del Registro Civil en el periodo 
administrativo de Fátima del Sol, nos 
concedió una entrevista la tarde de 
ayer en el evento de coordinadores 
denominado ‘Amigos de Manuel Cota’, 
señalando primeramente:

- “M i ra  l í de r,  comen ta r te , 
efect ivamente se creó cierta 
expectativa en el tema de mi salida 
de la administración; pasa que desde 
hace algunos días platiqué con la 
presidenta, donde le manifesté mi 
interés de unirme a otros proyectos, 
porque no decirlo políticos en lo 
personal tenemos cierto trabajo que 
lo hemos demostrado con la gente. 
Entonces se lo manifesté a la presidenta 
en su momento, tenemos el tiempo 
exacto para separarnos del cargo 
en los mejores términos, la verdad 
es que yo estoy muy agradecido con 
Fátima del Sol, la presidenta, y en 
esa misma línea haciendo equipo con 

Inauguran Fiestas patronales 
en Rincón de Guayabitos 

ella y pues con todos nuestros amigos 
diputados y regidores, pues seguiremos 
atendiendo a la ciudadanía desde la 
trinchera donde nos toque, ahorita 
por lo pronto venir en un proyecto 
personal que traemos y de equipo 
como lo puedes ver y fortalecernos”.

-Se hablaba Saib -la vox populi-, 
que las indicaciones eran de que el 
funcionario que no ganara la elección 
en favor del candidato del PRI a 
diputado federal iba para afuera y 
que por eso quedabas tú fuera de 
la administración, ¿qué hay de eso?

-“Créeme no había escuchado ese 
tema, pero pues mi responsabilidad 
la sacamos adelante muy bien y 
con una votación histórica, si nos 
abocamos a lo que es mi zona que 
es la demarcación número 2, con 

números y todo; ahí están 
los números. No creo que 
se haya llevado a cabo ese 
tema, no sé de donde salió, 
pero si quiero aclarar que no 
es el caso, mi salida estaba 
hablada desde hace mucho 
tiempo, pues a casi un año de 
tomar el cargo yo siempre lo 
manifesté. Primero que nada 
lo mío es andar en campo, 
estas son mis oficinas; mi 
oficina, es tan grande que no 
ocupan aire acondicionado, 
ocupan el aire de las calles 
de las colonias y unos días 
más nos vas a ver en los 
ejidos trabajando duro en su 
momento con el equipo que 
trajimos y que es el movimiento 
‘Piensa en Grande’”. Señaló 
Saib Hernández.

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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No fueron 5 mil, sino 6 mil 500 
hectáreas de arroz: Fernando Ornelas 
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*Las que se sembraron en ambas márgenes del río

*Mi ciclo en Acción Nacional se cerró 
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Ahora me encuentro de lleno integrado al 
proyecto Manuel Cota:  Guadalupe Virgen

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- José Guadalupe 
Virgen, quien fuera diputado local 
suplente por el Partido Acción 
Nacional y asesor de los mismos 
en el Congreso local por muchos 
años, ingresó a las filas del Partido 
Revolucionario Institucional como 
soldado fiel del grupo de apoyo del 
senador Humberto Manuel Cota 

Jiménez.
Ayer en la comida celebrada en el 

rancho de Vico Anguiano, donde se 
reunieron, entre otros, el ex presidente 
municipal, Francisco Javier Romero 
González; el ex diputado local por 
el XII Distrito, Lic. Fernando Ornelas 
Salas; el ex diputado federal, Anselmo 
Ibarra Beas; el ex diputado local por el 
Partido del Trabajo, Antonio Jiménez 
González; el presidente de la CNC, 
Faustino el Tato González, y desde 
luego Lupe Virgen. Éste último nos 
concedió una entrevista, misma que 
transcribimos de manera íntegra.

-“Si mira, aquí estamos apoyando 
un proyecto a futuro, primeramente 
Dios con mucho ánimo y con deseos de 
que sabemos que hay una aspiración 
natural del senador y vamos a tratar 
de apoyarlo”.

-Lupe, ¿cómo te integras al proyecto 
de Manuel Cota Jiménez?

-“Fue una invitación directa del 
senador, platicamos y bueno me 

comprometí a apoyarlo y aquí estamos 
sumando cuadros de amigos y 
conocidos que simpatizamos con 
el proyecto de Manuel Cota, y pues 
ahí lo que fue el PAN ya es pasado, 
ahorita vamos por otras opciones. 
Aquí estamos participando apoyando 
a nuestro amigo Manuel Cota”.

-Lupe, s iempre ha habido 
comentarios negativos en contra 
de quien fue parte de un proyecto 
político, y que luego te ven y te 
dicen: “ese era panista y no merece 
estar en las filas del PRI”, ¿te han 
dicho algo?

-“Yo siempre lo he dicho, nos 
estamos sumando la participación; 

siempre lo he dicho, es sumar lo 
mucho o poquito como lo vean y 
no, no ha habido esa sensación de 
que vengas a trabajar al contrario, 
he tenido un buen recibimiento y lo 
agradezco la verdad a los que ahora 
son amigos porque esto es amistad. 
Mira tenía amigos ya en el PRI, me 
dieron la bienvenida y me siento en 
familia, y sumando también ha amigos 
panistas, porque te vas a dar cuenta 
quienes andamos en este proyecto”.

-Finalmente, ¿qué te hace renunciar 
al albiazul?, porque finalmente tú 
fuiste militante distinguido, fuiste 
asesor de diputados albicelestes en el 
Congreso del estado, fuiste diputado 

interino y fuiste también candidato 
a diputado por el onceavo distrito, 
¿qué te hace cambiar de opinión y 
venirte al PRI?

-“Considero que todo tiene un 
ciclo, creo que mi ciclo terminó y 
afortunadamente cuando este termina 
me invitan a sumarme a un proyecto, 
un proyecto directo personal de parte 
del senador, y pues aquí estamos. 
No tengo, creo yo, nada que decir en 
contra del PAN; al contrario hay cosas 
que debo de reconocer, que aprendí 
ahí. Pero estamos en otra etapa, y 
la etapa pues hay que continuarla y 
como todo tiene un ciclo y mi ciclo 
se cerró en Acción Nacional”. Señaló 
Lupe Virgen.

Por José María Castañeda
 
Santiago Ixcuintla.- “Los arroceros 

del municipio nos encontramos 
contentos”, dijo de entrada en una 
entrevista el licenciado Fernando 
Ornelas Salas, la tarde del día de 
ayer, “porque  te puedo decir que 
el 95 por ciento de la cosecha de 
arroz ya se levantó”.

-Hay arroces precoces que se 
sembraron tarde por efecto de la 
lluvia, y que bueno van a durar 
unos cuantos días para salir, pero 
como se dice está todo fríamente 
calculado obtuvimos excelentes 
rendimientos. El riesgo de que el 
arroz se cristalice con las lluvias 
continúa latente.

-“Bueno, yo te puedo decir: 
para el hectareaje que queda no 
es preocupante porque hay orugas 

que se le pone a las trilladoras y en 
cualquier momento se puede trillar, 
se puede cosechar siempre y cuando 
tenga la maduración apropiada, por 
eso ya no hay que preocuparnos 
vamos en caballo de hacienda como 
decimos aquí”.

-Hablaba, por ejemplo, la mañana 
de ayer Guillermo Hernández, que 
un proyecto de siembra de 3 mil 
hectáreas se subió a 5 mil y que 
eso saturo el mercado.

-“Yo difiero de esa opinión, lo 
que si te puedo decir es que se 
sembraron alrededor de 6 mil 
hectáreas, en ambas márgenes del 
río, aquí parece que se sembraron 
500 y fracción y 5 mil 500 y fracción 
en la margen izquierda. No es que 
se haya saturado, lo que pasa 
es que los industriales al ver que 
estamos desorganizados y a que el 

gobierno federal no hacía nada, no 
establecía ningún mecanismo para 
llegar a acuerdos, los industriales 
se pusieron sus moños. Es la mera 
verdad.

Y tuvimos que sostener reuniones 
con ellos haciendo los análisis de 
nuestros costos de producción de 
los rendimientos probables y te 
puedo decir que llegamos al final de 
cuentas a una negociación de 3 mil 
200 pesos la tonelada, levantada al 
campo. Comparado el precio con el 
año pasado estuvo muy bajo, pero 
bueno luego tuvimos que echar 
mano de otros mecanismos de otros 
amigos, como nuestro amigo  Roberto 
Sandoval, y también de nuestro líder 
de la CNC a nivel nacional, Manuel 
Cota, para poder tocar puertas en 
las oficinas de SAGARPA. Y aquí 
te quiero decir que desde el primer 
contacto que tuvimos con el secretario 
de esta institución, quiero decirte 

que, sostuvimos un dialogo 
muy cordial de entendimiento 
y posteriormente nos pasamos 
a ASERCA, con el Lic., Riman, 
donde ahí donde quedó 
establecido que se va a apoyar 
directamente al productor con 
450 pesos por tonelada, para 
darnos un total de 3650 pesor 
por tonelada, esta negociación 
es histórica ya que ese era el 
precio objetivo, y que ese era 
el problema hay competencia 
pero si realmente se hubiera 
saturado el mercado ahí 
tuviéramos el arroz, más sin 
embargo hace falta arroz en el país, 
sigue habiendo compradores para el 
arroz, entonces desde mi óptica es de 
que tenemos que estar organizados, 
tenemos que estar unidos, y tenemos 
que programarnos, ahorita en este 
momento. El problema era que las 
organizaciones de usuarios no había 
permisos de siembra, ya que esto 
lo debemos de hacer hasta con año 
de anticipación, entonces en este 
momento nosotros estamos haciendo 
reuniones donde estamos acordando 
que los permisos de siembra para 
otoño invierno 2015-2016, ya se 
deben de solicitar lo mismo para 
los primavera-verano del año 2016 

para que así las organizaciones se 
puedan programar y que de esa 
forma SAGARPA nos pueda decir 
hasta cuantas hectáreas podemos 
sembrar, para de esa forma, si el arroz 
sigue siendo negocio, abrir la puerta 
y si ya no es negocio cerrarla. Y si 
la expectativa de hacer negocio el 
campesino puede ser el maíz, pues 
abrir la puerta del maíz. Entonces, 
si hay opciones, haciéndole caso 
al gobernador de hacer 2 siembras 
al año; de hacerle caso al senador 
Manuel Cota, de hacer organizaciones 
de unidad con los arroceros, yo 
creo que eso va a ser el éxito del 
presente y del futuro”. Explicó el Lic. 
Fernando Ornelas Salas.


